



DOUEA

社会福祉法人 恩賜財団愛知県同胞援護会 広報誌

433
Spring
2025

特 集

- 令和7年度辞令交付
- 令和7年度永年勤続表彰

TOPICS

- とよた苑 増築・改修工事
- 愛知県老人福祉施設大会 事例研究発表最優秀賞受賞



大府の郷デイサービスセンター「笑顔も満開」



令和7年度

辞令交付

4月1日(火)、「令和7年度辞令交付式」を行いました。

新任管理者

施設長
林英登(若草苑)
副施設長
荻田正継(第2春緑苑)

異動管理者

施設長
有我直文(春緑苑)
倉知孝行(第2春緑苑)
井戸清人(とよた苑)
加藤陽子(さくら保育園)
浅井敦臣(さくら第2保育園)
副施設長
田中靖久(春緑苑)
松山聰子(とよた苑)

昇格者

課長
柴田春樹(とよた苑)
川角裕亮(とよた苑)
可知昌典(第2とよた苑)
二宮歩(大府の郷)
係長
鞆永孝明(春緑苑)
高松誠(とよた苑)
田之上晃(大府の郷)
小川典子(さくら保育園)
主任
市原幸太(春緑苑)
高井正昭(春緑苑)
新居直樹(第2春緑苑)
渡邊実里(とよた苑)
杉浦一誉(とよた苑)
中港達生(大府の郷)
中嶋由美(大府の郷)
佐藤睦美(大府の郷)
大津明美(サンホーム豊田)
石川美音亜(さくら第2保育園)

令和7年度

永年勤続表彰

4月14日(月)、「令和7年度永年勤続表彰」を行いました。



30年表彰

春日苑
柏谷泰浩
第2とよた苑
河合寿成
若草苑
近藤久美
加藤朗



25年表彰

とよた苑
岡本景子



20年表彰

春緑苑

大府の郷

二宮歩

若林良仲

水野恵理子

10年表彰

春緑苑

船水武侯

平井千尋

ワーカー鷹来

有我直文

春日苑

鈴置尚徳

美和義保

大山善美

15年表彰

とよた苑

春緑苑

山田貴弘

石川智弘

武田洋幸

東山デイサービス

佐藤圭一郎

井上博文

保見の里

吉田淳一

水野来美

岩木紗世

とよた苑

河合寛志

今井彩歌

東山デイサービス

岩月恭兵

甲斐ひとみ

第2とよた苑

前田隆樹

山内泰鎮

福山諒太

保見の里

戸田将友

春日苑

小林華子

山川朱里

鬼頭由佳

大田黒仁美

甲斐ひとみ

佐藤友希

法人本部

可知昌典

渡部裕太

10年表彰

春緑苑

竹内隆満

中屋笑子

高田かをり

森本里美

松枝由里

伊藤隆徳

水科雄太

大田智文

山崎弘恵

漆島奈生子

第2春緑苑

田仲節子

宮田智文

加藤秀美

井垣媛香

船水武侯

とよた苑

中屋笑子

森本里美

大泉翔

伊藤隆徳

杉浦光哉

愛知克仁

小嶋千夏

西迫美香

漆島奈生子

東山デイサービス

田仲節子

宮田智文

加藤秀美

井垣媛香

平井千尋

菅野誠

保見の里

田中さおり

大泉翔

伊藤隆徳

杉浦光哉

愛知克仁

小嶋千夏

西迫美香

漆島奈生子

東山デイサービス

田仲節子

宮田智文

加藤秀美

井垣媛香

平井千尋

菅野誠

保見の里

田中さおり

大泉翔

伊藤隆徳

杉浦光哉

愛知克仁

小嶋千夏

西迫美香

漆島奈生子

東山デイサービス

田仲節子

宮田智文

加藤秀美

井垣媛香

ワーカー鷹来

及位浩

サンホーム豊田

矢嶋佑亮

鈴木雅博

さくら保育園

恒松楓

これからよろしくお願いします！

新人職員紹介

4月1日(火)、
新規学卒採用者24名が
* 辞令交付を受けました。



ネパールってどんな国？

4月入職者のうち7名がネパール出身ということで、ネパールについての豆知識を3つご紹介します。

エベレストは世界一の山

ヒマラヤ山脈にある世界最高峰の山であるエベレストは、ネパールと中国の国境に位置しています。



あいさつは「ナマステ」

ネパール語はヒンディー語と共に通した語彙が多く、おはよう、こんにちは、さようなら等の意味があります。



国旗の形が面白い

世界で唯一、ネパール国旗だけが四角形ではなく三角形を2つ重ねた形をしています。



永年勤続者インタビュー



愛知県同胞援護会では、長年にわたって法人に勤めてくれた職員に対し、慰労や感謝の意味を込めて「永年勤続表彰」を行っています。

今年度勤続30年を迎えた4名の職員の中から、障害者支援施設春日苑の粕谷施設長にお話を伺いました。



○30年間どうでしたか？

高齢者福祉事業や障がい者福祉事業、入所施設・在宅事業といろいろな経験をさせてもらいました。大変なこともありましたが、利用者さんからの感謝の言葉や周りの人に支えられて30年間勤めることができました。

○仕事をするうえで心がけていることは何ですか。

利用者さん第一で、利用者さんが安心して楽しく暮らせるように。職員はそのために何をするのかが一番大切だと思っています。

○長く勤めることができた理由を教えてください。

職員のための制度が整えられていて、働きやすい環境があるからだと思います。また、この法人は高齢や障がいなどいろいろな分野、部署があり、キャリアアップできるのでいいと思います。

○勤続30年を迎えて思うことと、今後の目標を教えてください。

よく頑張ってきたなと言いたいです(笑)。いろいろな人に支えられて今があるので、今度はそれをどう返していくのかということを考えています。



第9回

DOUENフォトコンテスト



1年間で撮影された数々の写真の中から、各施設のお気に入りの写真を持ち寄りコンテストを行うこの企画。
今年も利用者さんの素敵な笑顔が光るたくさんの写真が応募されました。



投票者のコメント
金賞

大きな口でぱくり！

特別養護老人ホーム春緑苑

- ・頬張っている表情が素敵。思わず微笑んでしまう笑顔です。
- ・いつまでも美味しく食べられることは幸せです。



銀賞

大きな鏡モチに満面の笑顔
特別養護老人ホームとよた苑

投票者のコメント

- ・新年を喜ぶ姿が一目で伝わる素敵なお写真だと思いました。
- ・勢いのあるアングルですね。



銅賞

「バイキンマンだ！
ハヒフヘホー」

さくら第2保育園

投票者のコメント

- ・3人とも似た表情をしていて可愛らしい。
- ・揃ったポーズが無条件で可愛すぎる！

入賞	 <p>清々しい青空の下ではみんな笑顔になりますね。</p>	入賞	 <p>可愛くて食べるのを躊躇してしまう気持ちが伝わります。</p>
入賞	 <p>口にタレが付いたことも忘れちゃうぐらい夢中で食べられたのが分かる写真です。</p>	入賞	 <p>お茶の心得が伝わってくる感慨深い表情が良いです。</p>
入賞	 <p>花と利用者さんの並びが素敵です。</p>	入賞	 <p>利用者さん、職員共に笑顔が素晴らしい！</p>
入賞	 <p>優しさが溢れていて癒されます。</p>	入賞	 <p>凛としてカッコいいです！絵も素敵。</p>
入賞	 <p>犬と地域の方との交流がよく表れており、利用者さんの笑顔が素敵。</p>	入賞	 <p>0歳児二人のやり取りが微笑ましい。</p>



満開の中でお散歩は気持ちがいいですね



とても素敵ですね♪

特別養護老人ホーム春緑苑

お花見散歩

4月1日(火)から3日(木)までの3日間、利用者さんと一緒にお花見を兼ねたお散歩をしました。

春緑苑の施設まで上がってくる坂道はきれいな桜並木が続いており、満開の時期は両脇の木々の枝が重なり桜のトンネルができるほどです。3日間はどの日も春の陽気に恵まれたおかげで、みなさんにゆっくりとお花見を楽しんでいただくことができました。

道中落ちてきた桜の花をお見せすると、「かわいいね」とにっこり笑ってくださって、その素敵な笑顔に思わず桜の花を耳の横にかけるように添えて写真を撮らせていただきました。

春緑苑デイサービス

鬼は～外、福は～内！

節分の日、デイサービスでは毎年恒例の「節分会」を開催しました。

今年の節分会では、みなさんご存じの『桃太郎』のお話を職員がアレンジし、『桃太郎・大決戦』と題した寸劇を行いました。悪い鬼が登場するシーンでは、新聞紙で丸めて作った節分豆を投げて鬼退治。大笑いで一年の厄を追い払っておられました。

寸劇で盛り上がった後は、職員のリコーダー演奏に合わせて歌を歌いました。「今日は楽しかったね」「来てよかった」とうれしい声をたくさんいただき、職員も幸せな気持ちになった一日でした。



劇は大盛り上がり！



犬と猿はぬいぐるみです(笑)

香ばしい豆腐田楽いただきま～す！



きれいな青空と
桜の対比が素敵ですね



特別養護老人ホーム第2春緑苑

桜と豆腐田楽

4月4日(金)、「お花見会」を行いました。

敷地内の桜の木はちょうど見頃を迎えており、施設駐車場の桜が見やすい場所に席を設けて、満開の桜を見ながら炭火で焼いた豆腐田楽を味わいました。

飲み物には、抹茶ラテと桜ラテをご用意し、お好きな方を選んでいただきました。

「桜きれいだね」と、香ばしい田楽とともに眺める桜をみなさん分に楽しまれていました。



とよた苑ショートステイ

ショートステイ リニューアルオープン

特養の改修工事に伴い、新たにショートステイエリアを3階にお引越しし、2月1日(土)、ショートステイがリニューアルオープンしました。

柔らかな日差しがフロアをやさしく照らし、窓からは多くの木々が季節の移ろいを教えてくれます。利用者さんからも「とても明るい雰囲気になったね～」とのお声をいただいています。

楽しそうにおしゃべりされる姿や、新聞を観ながらリラックスされる姿など、新しいフロアでも利用者さんはたくさんの笑顔を私たちに見せてくださっています。

今後も利用者さんが少しでも安心して過ごすことができるよう寄り添っていきたいと思います。



リニューアルしたフロアでお待ちしています

太鼓を元気良く叩いてストレス発散！

ケアハウス豊田

心・体踊る！和太鼓体験

3月20日(木)、しもやま和太鼓「雅」さんが和太鼓の演奏に来てくださいました。

迫力ある力強い演奏に聞き惚れていると、「みなさんも一緒に叩きましょう！」と、実際に太鼓を叩かせていただけることとなりました。

「うわー、やりたい！」「私にもできるかな？」と、緊張しながらもみなさん積極的に参加され、真剣な表情でかっこよく太鼓を叩いておられました。

最後に、輪になって太鼓の音色と共に盆踊りを踊ると、汗ばんで顔が赤くなるほどに盛り上がり、みなさん大満足で「雅さん、またぜひ来てね！」と熱烈なラブコールを送っておられました。



若草苑

伝統イベントで大盛り上がり

3月12日(水)、待ちに待った若草苑伝統イベントの「輪投げ大会」を開催しました。

利用者さんと職員合同の4チームに分かれ、1チーム14名のメンバーが1人5つの輪を投げ、2セットの点数を競います。商品はトロフィーや菓子パン、お菓子の詰め合わせなどが準備され、みなさん真剣な表情で臨まれていました。

ゲームが始まると、敵味方に関係なく応援合戦が始まって大盛り上がり。次々と点数を獲得する方もいれば、残念ながら外に飛び出した輪の方が多い方もいらっしゃいましたが、すべての方に大きな拍手が送られました。

結果は青チームが優勝し、見事賞品を獲得してひとくわ大きな喜びを味わっておられました。



よ～く狙って…



賞品があると燃えますね！



特別養護老人ホーム第2とよた苑

ぽかぽか日光浴

暖かい春の陽気に誘われて、利用者さんと一緒にベランダで日光浴を行いました。

施設内も快適な室温に整えられていますが、やはり外に出て景色を眺めながら日差しに当たるのは一味違うようで、「いい景色だわ～」「あそこに梅の花が咲いてるね」と、みんな気持ち良くのんびりとした時間を過ごされました。

せっかくなので記念写真もパシャリ。みなさんとてもリラックスされた表情で、素敵なお写真を撮影することができました。

気持ちの良いお天気にみなさんにっこり笑顔♪

特別養護老人ホーム保見の里

いちご狩りを楽しみました

2月19日(水)、ユニット内で「いちご狩り」を行いました。

麻紐を用意してたくさんのいちごを吊るし、いちごの合間にには利用者さんの好きなお菓子もくくり付けました。大量のいちごを見た利用者さんは、「おいしそうだね!」「こんなに食べられるかな」と目を輝かせて喜んでくださいました。

一つ一つ丁寧に摘み取り、中には両手に持ちきれないほどのいちごを探る方もいらっしゃり、みなさん旬のいちごをおいしそうに頬張っておられました。

真っ赤ないちごだよ～



採れたいちごをいただきまーす♪



大府の郷デイサービスセンター

曜日対抗！贈る言葉

デイサービスセンターで曜日対抗のゲームを行いました。

今月のゲームは題して『贈る言葉ゲーム』。タオルの両端を2人の利用者さんに持っていただき、ボールを乗せて次のペアに送っていくゲームです。ボールを送る際に、曜日ごとに「ありがとう」や「がんばって」などの様々な掛け声を考えいただき、一丸となってゲームに取り組まれていました。

今まででは一日で完結するゲームを行っていましたが、曜日対抗になったことでみなさんいつにもまして一致団結し、励まし合ってとても盛り上がっていました。

落とさないように・・・他の曜日に負けないぞ！



鳥居画伯、ありがとうございました！

迫力ある龍の絵。
来苑の際はぜひご覧ください。

春日苑

龍の絵でみんなを元気に

ボランティアで来てくださっている「酒井カイロプラクティック」の先生のご紹介で、画家の鳥居裕太さんが春日苑に来てくださいました。

畳一畳分の大きな黒塗りのキャンバスが用意されると、集まった利用者さんは「何が始まるのか」とドキドキ、ワクワク。下書きもなしに筆を走らせ、キャンバスいっぱいに絵が描かれていく様子に驚きの表情で見入っておられました。

完成したのは、山より高く、雲よりも高く、宇宙まで昇る迫力のある龍の絵です。玄関に龍を飾ると運気が高まると聞くので、利用者さんが今年度も元気に過ごせるように願いを込めて施設の玄関に飾させていただきました。

ワーカー鷹来

満開の桜の下で

4月4日(金)、敷地内の桜を見ながら昼食会を行いました。

毎年、桜の開花に合わせてこのお花見昼食を行っており、今年は天候にも恵まれて青空の下で満開の桜を見ることができました。

シートを広げてお弁当とお菓子を食べていると、桜の花びらがひらひらと舞い落ちて、利用者さんも「きれいに咲いているね」と、景色をうっとりと眺めながら食事を楽しんでおられました。

桜をバックにピース!
今年もきれいに咲きました♪

いつもよりおいしい気がしますね♪

サンホーム豊田

皆様に日頃の感謝を込めて

3月23日(日)、日頃からご支援、ご協力をいただいているボランティアの皆様や卵・野菜等の寄付をいたしている皆様、民生委員の方々をお招きし、「パートナーズフェス」を開催しました。

当日は音楽クラブ所属の利用者さんによる発表やボランティアの方々による演奏、さらにはマジックショーなど、多彩なプログラムで終始賑やかな会となり、たくさんの笑い声があふれる楽しい時間となりました。

サンホーム豊田支えてくださっているすべての皆様、いつも本当にありがとうございます。今後ともよろしくお願ひいたします。



ご参加いただいた皆様、ありがとうございました♪



大きな桜の下でピクニック！



見て！きれいな花びら♪



頂上に登れば桜に届くかな？

さくら保育園

ワクワクの1年のスタート！

4月上旬、暖かい日が続き、園庭の桜が満開の花を咲かせました。

少しづつ膨らんでいくつぼみを見ながら、開花を待ち望んでいた子どもたちは、満開の桜に大喜び。ジャングルジムに登って桜に触ろうしたり、「お母さんにあげるんだ♪」とうれしそうに落ちた花びらを集めたりと微笑ましい姿が見られました。

年長組は、桜の木の下にシートを敷いて、ピクニック気分で午後のおやつを食べました。

満開の桜の下でみんなと食べるおやつはいつも以上においしく感じたようで、素敵なお春の思い出を作ることができました。

これから1年、たくさん外で遊び、園児と共に四季の変化を体感していきたいと思います。

さくら第2保育園

ピカピカの入園式

4月3日(木)、「令和7年度入園式」を行いました。

新入園児たちは真新しい制服に身を包み、保護者の方に手を引かれて少し緊張した様子で登園してきました。戸惑った様子を見せる子もいましたが、担任の先生から新しい名札を付けてもらうと、照れながらも可愛らしい笑顔を見せてくれていました。

入園式では、お祝いの言葉や在園児からの歌の披露、年長組の園児からはペンダントのプレゼントがありました。年長組の園児たちは初めての大仕事に緊張していましたが、先輩らしく頼もしい様子で新入園児を歓迎していました。

新年度がスタートし、園児たちが新しい環境に慣れて、この保育園が大好きな場所のひとつになるように、保育士一同精一杯努めています。



受付で担任とご挨拶



歓迎の歌の披露♪



年長さんがペンダントを渡したよ！

TOPICS!

とよた苑 増築・改修工事

昨年の8月から施工していた「とよた苑の増築・改修工事」が令和7年3月に無事終了しました。

今回の工事では、特別養護老人ホーム及び短期入所施設におけるご利用者の食事スペースの拡充、短期入所施設の個室の確保、デイサービスセンターの環境整備、厨房施設の移設を行いました。

今回の改修を通じて施設全体のサービス向上を目指し、より充実した支援を行ってまいります。工事期間中は、ご利用者並びにご家族の皆様にはご不便をおかけいたしました。ご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございました。



調理室



居室



デイサービスセンター

愛知県老人福祉施設大会 事例研究発表 最優秀賞受賞

3月14日(金)に開催された「第21回愛知県老人福祉施設大会」の事例研究発表で、特別養護老人ホーム春緑苑の発表が最優秀賞を受賞しました。

発表タイトルは「NO LIFT CHALLENGE 2024 ~利用者にも職員にも優しいケアを~」で、春緑苑で取り組んでいるノーリフティングケアについての事例を発表しました。



発表の様子



最優秀賞を受賞しました



研修報告

2月から4月にかけて、下記の研修を開催しました。

2月7日	中途採用者研修
3月13~14、17~19日	新入職員研修
3月24~28日	新入職員現場実習

施設の1枚

各施設のInstagramから素敵な1枚をご紹介



若草苑「保護犬猫譲渡会」

若草苑で定期的に開催されている保護犬猫の譲渡会のパネルです♪



こちらからも
ご覧いただけます



支えていただいた方々

令和7年1月～3月(敬称略、順不同)

春緑苑

寄付金
渡辺由加
前川実香
山本浦子
武内壹代子
松岡峰雄
ボランティア
一ノ谷君子
赤坂千秋
赤坂智絵

春日苑

寄付金
有田作太郎
ボランティア
酒井カイロプラクティック
鳥居裕太

ワーカー鷹来

ボランティア
立山哲男
風間公一
安藤八栄美
小平嘉津子
稻谷珠江

とよた苑

ボランティア
武内喜代子
塚田美智子
前川実香
渡辺由加
山本浦子
保坂光枝
岩本朱美
プレジール・アコ

保見の里

ボランティア
オカリーナ梅坪
じっくり傾聴チーム
鈴木一管
しもやま和太鼓「雅」

第2とよた苑

ボランティア
中條ひとみ
中條厚子
市川貴代美
毛受秀子
中條厚子
市川貴代美

若草苑

ボランティア
ショーワサウンズ
大府の郷
ボランティア
どんぐりハーモニー
大府マジッククラブ
亜友和会
春夏秋冬
しあわせ劇団

東山デイサービスセンター

ボランティア
さわやか
ポコアポコ
津軽三味線盛り上げ隊
グランマゆき
ボンダンス
ハートフルライブ
ショーワサウンズ
オカリナ風車

ブルーハワイアンズ
ころころ座
にっこにこ
ピチピチ白玉
柏会
殿姫ちんどん
かすみ草
美里拳母音頭保存会
豊田市役所奇術クラブ



特別養護老人ホーム第2とよた苑 介護職員 那須忠利

この法人に入職して2年。入職時の抱負で「いろいろとチャレンジします」と述べた通り、日々新しい経験をしています。

最近の新しい経験一つ目が“電話”です。仕事の休憩時間中、愛妻弁当を食べていると、目の前の電話が鳴り始めました。電話の前には私一人。ずっと現場職員として働いており、職場の電話に出たことはなかったのですが、自然と箸を持っていない方の手が伸び、「はい! 第2とよた苑の那須です」と電話を取ってスムーズに会話を進めることができました。

2つ目の新しい経験が、“まぜそば”です。私はラーメンが好きで、仕事終わりに同僚とラーメンを吃るのが楽しみの一つなのですが、先日同僚の勧めで初めて“まぜそば”にチャレンジしたところ、これがとてもおいしく、今まで食べなかったことを後悔したほどでした。

未経験というのは不安ですが、チャレンジすることでいつもと違う自分に出会えることがあります。これからも新しい自分に出会うため、チャレンジを続けていけたらと思います。



社会福祉法人
恩賜財團 愛知県同胞援護会

法人本部 〒487-0031 愛知県春日井市廻間町703-1
TEL:0568-88-8302 FAX:0568-88-0306
E-mailアドレス:info@douen.or.jp
HPアドレス:https://douen.or.jp

